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※日本共産党は
　以上の見解を
　発表しました。
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比例代表 新しい政治つくる5人

軍事費初の８兆円超

希望の扉ひらくベストチーム

予算案の抜本的な組み替えを

　日本共産党は12月26日、大阪と
京都で参院比例の５予定候補そろ
い踏み街頭宣伝を行い、小池晃書
記局長・参院議員が「政治を前に
進めるためには、共産党の比例５
議席獲得がどうしても必要。その
流れをつくることが選挙区勝利の
保障にもなる」と力を込めました。

参院11議席で提案権
小池書記局長「獲得必ず」
　参院では、11議席以上で法案提
案権、10議席以上で代表質問権を

持てます。小池氏は「臨時国会で
企業・団体献金全面禁止法案と政
党助成法廃止法案を提出し、趣旨
説明と答弁を行えたのも、党議席
が参院で11議席あったればこそ」
と強調しました。
　共産党は30年前から企業・団体
献金の弊害を訴え全面禁止法案を
提出し続け、その主張は政治を変
え、自民・公明以外の各党もつい
に企業・団体献金禁止を言い始め
ました。
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　石破茂政権は昨年
末、2025年度政府予
算案を閣議決定。軍
拡と大企業優遇を続
ける一方、物価高に
苦しむ国民生活を支
える予算や社会保障
予算は抑制する「逆
立ち予算」となって
います。
　特に、軍事費は8.7兆円と
異常に突出。その中身も危険
きわまりないものです。極超
音速ミサイルの開発・製造態
勢拡充などに約3000億円、
攻撃対象の情報を収集するた

25
年
度
予
算
案

めの「衛星コンステレーショ
ン」の構築に3000億円近く
を計上。憲法違反の「敵基地
攻撃」態勢が新たな段階に入
ろうとしています。破綻が明
白な米軍辺野古新基地建設に
も巨額をつぎ込みます。

　衆院での与党過半数割れの
もとで、予算案は自民・公明だ
けでは成立しません。暮らし
に冷たい大軍拡予算に各党が
どのような態度をとるのか問
われます。日本共産党は、国

民の切実な要求を実現し、暮
らしと平和を守る予算にする
ため、予算案の抜本的な組み
替えを求めてたたかいます。

防衛予算、文教関連費の２倍

5人そろって国会へ



大軍拡の裏で企業献金

　京都仏教会は昨年12月、西
脇隆俊京都府知事、松井孝治
京都市長に対し、北陸新幹線の
敦賀～新大阪延伸計画について
「小浜・京都」ルートで進める
現計画を「千年の愚行」として
再考するよう申し入れました。
　仏教会は、長大トンネル建設
によって地下水への悪影響が懸
念され、「自然と人は敬いなが
ら共存すべきとの仏教の教えか

　膨らむ事業費の一方で、万
博の前売入場券の販売ペース
が730万枚を超え急落。経済
界への割り当て700万枚を超
えたからです。前売券は目標
1400万枚に対し昨年１２月１８
日現在で744万枚。販売総目
標2300万枚が売れなければ
赤字となり、国民に負担が転
嫁される危険もあります。

員会で、「火気厳
禁」と書かれたガ
ス抜き管の写真を
示し「遠足や修学
旅行の児童・生徒
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命の危険、膨らむ事業費 政治ゆがめる企業献金中止を

「千年の愚行」と京都仏教会

西脇隆俊知事（左）に申し入れる宮城泰年・
京都仏教会常務理事＝12月１９日、京都府庁

前売り券 目標の半分

「延伸」中止を求める
堀川衆院議員

降りたらそこは危険箇所
辰巳議員がただす

が降り立つ場所だ。降りたらすぐそ
こは危険箇所ということではない
か」と追及し、命を危険にさらす万
博は今すぐ中止をと求めました。

らもかけ離れている」と指摘。
「国宝、重要文化財への影響も
大いに危惧され」「到底看過で
きない」としています。

　堀川あきこ
議員は衆院国
土交通委員会
で初質問に立
ち、延伸計画

の中止と「大深度地下使用法」
の廃止を要求。堀川氏は地下
延伸に対し、地下水を利用する
酒造関係者をはじめ、京都府知
事、市長からも不安や懸念の声
が上がっていると告発し計画中
止を強く求めました。

　毎年１兆円規模で膨張する軍事
費。その裏で、2023年度の防衛
省本省の契約上位20社が自民党
の政治資金団体・国民政治協会
に2.5億円も献金。軍事費総額の
上昇に合わせ献金が増加してい
ます。カネで政治をゆがめる典
型です。
　企業・団体献金の全面禁止こ
そ求められます。
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　　 順　位

①三菱重工

②川崎重工

③日本電気

④三菱電機

⑤富士通

⑦IHI

⑧日立製作所

⑨伊藤忠アビエーション

⑫SUBARU

⑱住商エアロシステム

⑲小松製作所

⑳三菱商事

契約額　
（億円）　

１兆6803
3886
2954
2685
2096
1257
793
643
466
264
240
227

献金額　
（万円）　

3300
300
1800
2000
1800
1000
3500

※2800
1700

※※2800
800
2800

※は伊藤忠商事、※※は住友商事の献金額（いずれ
も２０２３年度分）

今から
でも

　大阪・関西万博では昨年３月、
会場の夢洲１区で爆発事故が発
生。同１区は、入場者の半数以上
が利用する駐車場や西ゲート、屋
外イベント広場、売店が設置され
ます。もともとダイオキシンなど
の有害物質を含むゴミの焼却灰や
下水汚泥など廃棄物最終処分場で
あり、猛毒PCBの詰まった土の袋
数千を埋めている区域です。
　辰巳孝太郎議員は衆院経産委

ゆめしま


